

Eltern der Schule Richterswil-Samstagern

Richterswil, 28. August 2024

Liebe Eltern

Die Sommerpause ist vorbei und das neue Schuljahr hat gestartet.

"Es ist unsere Vielfalt, die unsere Stärke ausmacht. Indem wir uns gegenseitig unterstützen und unsere Unterschiede akzeptieren, können wir gemeinsam Grosses erreichen."
Michelle Obama

Michelle Obama betont in ihrem Zitat den Wert der Vielfalt für die persönliche Entwicklung eines Menschen. Von den Erfahrungen anderer zu lernen und eine offene Haltung zu entwickeln, erachten wir auch in der Schule als wertvoll. Die Vielfalt an unserer Schule bietet unseren Schülerinnen und Schülern - Ihren Kindern - die Möglichkeit, unterschiedliche Perspektiven und Meinungen kennenzulernen und ihre eigene Sichtweise zu formen.



Folgend informieren wir Sie über einige Entwicklungen der Schule Richterswil-Samstagern.

Halle für Alle - Bauphase

Es geht vorwärts mit der Halle für Alle (HfA). Das Baugesuch wurde im Juli 2024 eingereicht, sodass der geplante Baubeginn im Frühling 2025 erfolgen kann.

Bei reibungslosem Verlauf ist die Inbetriebnahme der neuen Dreifach-Turnhalle und des Schwimmbeckens im Sommer 2027 geplant.

Die bevorstehende Bauphase stellt die Schule vor eine grosse Herausforderung. Um diese erfolgreich zu bewältigen, ist eine kooperative und flexible Zusammenarbeit aller Beteiligten zentral. So wird auch der Ausfall der Schwimmhalle und der Turnhalle Feld 1 von der gesamten Schule Richterswil-Samstagern solidarisch mitgetragen.

Für die Zeit während der Bauphase wird eine Traglufthalle errichtet. Der Sportunterricht, der normalerweise in der Turnhalle Feld 1 und der Schwimmhalle stattfindet, wird vorübergehend in anderen Turnhallen und der Traglufthalle durchgeführt. Jede Klasse hat Zugang zu einer Turnhalle für je zwei Sportstunden pro Woche, während die dritte Sportstunde entweder in der Traglufthalle oder in verfügbaren Zeitfenstern anderer Turnhallen abgehalten wird.

Der Schwimmunterricht ist ein integraler Bestandteil des Lehrplans, muss jedoch aufgrund der Bauphase in alternativer Form stattfinden. Die umliegenden Schwimm- und Freibäder verfügen derzeit über keine freien Kapazitäten für einen regulären Schwimmunterricht. Die Suche nach freien Zeitfenstern in anderen Bädern läuft weiter, um eventuell kompakte Schwimmphasen anzubieten, insbesondere für Schülerinnen und Schüler der Unterstufe. Im Sommer werden bei gutem Wetter im Freien Wasserspiele veranstaltet, um den Schülerinnen und Schülern den sicheren Umgang mit Wasser zu vermitteln.

Des Weiteren beginnen in den kommenden Herbstferien 2024 die Arbeiten für den Ersatzpausenplatz hinter dem Schulhaus Feld 1, der auch in Zukunft bestehen bleibt.

Die Schule setzt alles daran, die Herausforderungen während der Bauphase zu meistern und den Schülerinnen und Schülern weiterhin eine inspirierende Lernumgebung zu bieten.

Escola App

Der Escola-Messenger wurde vor einem Jahr an unserer Schule flächendeckend eingeführt, um eine sichere und effiziente Kommunikation zwischen der Schule und den Eltern zu gewährleisten. Diese Plattform ermöglicht eine einfache, datenschutzkonforme und grösstenteils papierlose Kommunikation. Aus diesem Grund bitten wir Sie, auf die Nutzung von WhatsApp im schulischen Kontext zu verzichten.

Wir möchten Sie auf das Pinboard hinweisen, ein wertvolles Modul innerhalb von Escola. Auf dem Pinboard können gezielt wichtige Schulinformationen veröffentlicht werden, wie beispielsweise Freizeitangebote, die Suche nach Helferinnen und Helfern für schulische Veranstaltungen oder verlorene Gegenstände. Das Pinboard dient als zentrale Anlaufstelle für relevante Mitteilungen und ermöglicht es allen Beteiligten, wichtige Informationen schnell zu finden. Wir empfehlen daher, das Pinboard regelmässig zu überprüfen, um auf dem Laufenden zu bleiben und von den bereitgestellten Informationen zu profitieren.

Zentrum für Beratung und Unterstützung (ZeBerU) und Multifamilienarbeit (MFA)

Wir freuen uns, das einjährige Jubiläum des ZeBerU und der MFA zu feiern. Diese beiden Angebote stärken die Tragfähigkeit unserer Schule und unterstützen eine gute Bildung für alle.

ZeBerU

Im vergangenen Jahr erhielten insgesamt 49 Kinder und Jugendliche von der zweiten Klasse bis zur dritten Sekundarstufe im ZeBerU Unterstützung. Neben dem regulären Schulstoff wurde auch intensiv an sozial-emotionalen Kompetenzen gearbeitet und nützliche Strategien entwickelt. Das Erlernen der Gefühlsregulierung ist eine nachhaltige Fähigkeit, die sowohl die Schullaufbahn als auch das Funktionieren im Leben erleichtert. Dank der erfolgreichen Zusammenarbeit mit Lehrkräften, Eltern, Schulsozialarbeit und externen Fachkräften konnten viele Kinder gestärkt in ihre Klassen zurückkehren.

Folgend ein paar Eindrücke von Schülerinnen und Schülern:

«Es hat mir gut gefallen im ZeBerU. Ich konnte einiges lernen und konnte mich konzentrieren.»

«Ich fand es toll, dass man im ZeBerU nur für sich arbeiten kann.»

«Es war so toll, dass ich ihnen erzählen konnte, wie ich mich fühle.»

«Ich würde jedem das ZeBerU empfehlen, wenn diese Person Probleme hat oder wenn sie eine Pause braucht.»

MFA

Die MFA richtet sich an Familien mit Kindergarten- und Erstklasskindern. Bisher wurden zwei Gruppen mit insgesamt 10 Familien erfolgreich begleitet. Themen wie "Loslösung vom Elternhaus" und "Verhaltensauffälligkeiten" wurden spielerisch und humorvoll bearbeitet. Unsere MFA-Coaches ermutigten die Familien, zusammen wertvolle Lösungen zu finden und boten hilfreiche Anregungen für den Umgang mit herausfordernden Situationen. Nach den Sommerferien ist der Start von zwei Gruppen mit Fokus auf "Ablösung und Schulabsentismus" geplant.

Herzlich willkommen

Fachstellenleiterin Besonderer Bildungsbedarf

Wir schätzen uns enorm glücklich, mit Sibylle Strickler eine sehr versierte Nachfolgerin für die anspruchsvolle und vielseitige Aufgabe der Fachstellenleitung Besonderer Bildungsbedarf an Bord zu haben.

Co-Schulleiterin Feld 2

Seit dem 1. Januar unterstützt Eveline Tschurr unsere Schulleiterin Marianna Gattella im Feld 2 an zwei Wochentagen tatkräftig. Die beiden Frauen ergänzen sich bestens und leiten ab dem neuen Schuljahr die Schule Feld 2 gemeinsam.

Lehrpersonen ZeBerU

Mit Eliane Brenni und Dominik Ganterer konnten wir zwei langjährige und sehr versierte Lehrpersonen für das ZeBerU gewinnen.

Guter Start und Dank

Ein besonderer Dank gilt allen Mitarbeitenden, die täglich ihr Bestes geben, um eine anregende Lernumgebung für unsere Schülerinnen und Schüler zu schaffen. Ebenso danken wir Ihnen, geschätzte Eltern, für Ihre partnerschaftliche Zusammenarbeit und Ihr Vertrauen.

Wir wünschen allen weiterhin einen gelungenen Start und freuen uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit im nächsten Schuljahr, geprägt von Offenheit und gegenseitiger Wertschätzung.

Besuchen Sie unsere [Homepage](#) für wichtige Informationen und Termine zum Schulalltag.

Freundliche Grüsse



Mira Crivelli-Amstutz
Schulpräsidentin



Jacqueline Hunn
Leiterin Bildung